

ESCUELA DE CIUDADANIA

CURSO VIRTUAL: CONSTRUYENDO CIUDADES
RESILIENTES Y PARTICIPATIVAS



Europa se
#Siente

¡POSTULA A UNA BECA!

POSTULACIONES HASTA
EL 30 DE DICIEMBRE

www.esquelclic.org

PRESENTACIÓN

El **curso virtual** denominado “Construyendo ciudades resilientes y participativas” está dirigido a la ciudadanía de la Provincia de Manabí, con el objetivo de contribuir en el fortalecimiento de capacidades para el desarrollo de iniciativas orientadas a la incidencia, a partir de la participación ciudadana, como base para la construcción de comunidades resilientes.

QUIÉNES LO ORGANIZAMOS

El proyecto “**Hacia Comunidades Resilientes**”, como parte de la iniciativa META, está integrada por Grupo FARO, Fundación Esquel, Universidad San Gregorio y el GAD Municipal de Portoviejo, y, con el cofinanciamiento de la Unión Europea. META es una iniciativa que tiene como objetivo contribuir a la construcción de comunidades resilientes y empoderadas de los procesos de reconstrucción en Manabí, mediante el fortalecimiento de la participación ciudadana, en un esfuerzo que articule la acción colaborativa entre el gobierno central, los gobiernos locales y la sociedad civil. Trabajamos actualmente en: Portoviejo, Manta, Jaramijó, Sucre y San Vicente (<https://www.comunidadresiliente.com/>)

Esquel CLIC (Centro Latinoamericano de Inteligencia Colectiva) es una iniciativa de Fundación Esquel que nace a raíz de la trayectoria de esta organización en el fortalecimiento y construcción de capacidades a organizaciones de la sociedad civil (OSC), instituciones, empresas, comunidades, colectivos e individuos. CLIC trabaja junto a organizaciones sociales para generar procesos de innovación social, promover la inteligencia colectiva, el trabajo en red, e impulsar aprendizajes recíprocos. Surge como una respuesta a las necesidades de las organizaciones de la sociedad civil de obtener herramientas y destrezas que les permitan impulsar una gestión crítica, corresponsable, coherente con sus principios y que impulse procesos colaborativos.

AL PARTICIPAR EN ESTE CURSO:

- Tendrás conocimientos generales sobre participación ciudadana y resiliencia como insumo para promover iniciativas de incidencia y control social.
- Obtendrás capacidades iniciales para la formulación de estrategias basadas en incidencia política colaborativa.
- Tendrás conocimiento para las formulación de acciones de comunicación y construcción de vocerías al interno de organizaciones y colectivos sociales.

METODOLOGÍA

El Curso está compuesto por 4 módulos formativos que estarán disponibles en nuestro Entorno Virtual de Aprendizaje (<https://eva.esquelclic.org/>). En cada módulo impulsamos que los contenidos sean aprendidos a través de material de lectura acompañados por material audiovisual y actividades complementarias.

En el módulo 1 los participantes se aproximan a conceptos generales sobre ciudades sostenibles, resiliencia y participación ciudadana. **En el módulo 2** accederán a herramientas para impulsar procesos desde la incidencia política colaborativa. **En el módulo 3** se aproximarán a conceptos generales y casos prácticos sobre contraloría social y finalmente, **en el módulo 4** adquirirán estrategias y herramientas de comunicación para iniciativas ciudadanas y construcción de vocerías.

Nuestro entorno virtual de aprendizaje pretende que los participantes tengan la capacidad de autogestión respecto a la revisión de los módulos en función de su tiempo (recomendamos un mínimo de 5 horas de dedicación por semana) y con espacios de participación e interacción con los otros participantes. En cada módulo las personas participantes contarán con material de lectura, cuestionarios de evaluación y un trabajo al final del módulo.

A lo largo del proceso formativo contaremos en cada módulo con encuentros virtuales con los diferentes tutores/as. Estos encuentros tendrán como propósito generar un espacio de intercambio entre los participantes, aterrizar los contenidos abordados en cada módulo y solventar interrogantes.

MÓDULOS

	Descripción general	Interrogantes que orientan el módulo
<p>Módulo 1</p> <p>¿A qué nos referimos cuando hablamos de comunidades resilientes?</p>	<p>En este módulo buscamos que te aproximes a los conceptos generales sobre resiliencia y participación ciudadana. Estos elementos los enfocaremos hacia la construcción de iniciativas ciudadanas orientadas a la incidencia.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • ¿Qué es una comunidad resiliente? • ¿Cuál es la relación entre resiliencia y participación ciudadana? • ¿Cómo se puede construir territorios resilientes desde nuestras organizaciones y activismo ciudadano?
<p>Módulo 2</p>	<p>Una vez que te has aproximado a los conceptos de resiliencia y participación ciudadana, acá aprenderás sobre</p>	<ul style="list-style-type: none"> • ¿Qué es la incidencia política? • ¿Qué es lo que la hace colaborativa?

<p>Incidencia política colaborativa</p>	<p>incidencia política colaborativa. Tendrás acceso a herramientas, recomendaciones y casos prácticos.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • ¿Desde este enfoque, qué tipo de estrategias puedo utilizar en mi iniciativa?
<p>Módulo 3 Mecanismos de participación ciudadana: una mirada a la contraloría social</p>	<p>Acá seguiremos hablando de incidencia pero nos aproximaremos a los mecanismos de participación ciudadana y a uno en especial: la contraloría social. Tendrás acceso a información sobre cómo funciona en el Ecuador y algunos casos prácticos que podrán darte ideas para tu comunidad.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • ¿Qué es un mecanismo de participación ciudadana? • ¿Cómo funciona un proceso de contraloría social? • ¿Qué es lo que tengo que saber para impulsar un proceso de contraloría social?
<p>Módulo 4 Comunicación para la incidencia</p>	<p>Y para finalizar...aprenderás algunos conceptos y herramientas sobre comunicación para promover tu iniciativa y además te aproximarás a estrategias para formar y fortalecer vocerías al interno de las organizaciones.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • ¿Por qué mi iniciativa necesita de un componente de comunicación? • ¿Qué es una vocería? • ¿Qué relación tiene la incidencia con la comunicación y vocerías?

A QUIÉN VA DIRIGIDO

El proceso formativo está dirigido **únicamente para la población de la Provincia de Manabí** (se dará prioridad a los cantones Manta, Portoviejo, Jaramijo, Sucre, San Vicente), que sean:

- Miembros de la Mesa Intercantonal de Manabí.
- Representantes de GADs de la provincia de Manabí.
- Representantes de organizaciones sociales.
- Activistas que trabajan por la participación ciudadana, por la resiliencia y la construcción de ciudades sostenibles.
- Líderes sociales y barriales.

REQUERIMIENTOS MÍNIMOS

- Conocimiento y manejo de Office (Word, Excel, Power Point, etc) y navegación por internet
- Acceso a internet
- Disponibilidad de al menos 25 horas semanales para desarrollar los módulos.
- Disponibilidad de 2 horas semanales (horario a confirmar) para participar en los encuentros virtuales (clases sincrónicas) de cada módulo.

PROGRAMA DE BECAS

Se asignará hasta un total de 150 becas de participación las cuales son financiadas por la Unión Europea e implementada por Fundación Esquel. El valor de cada beca es de \$400 USD.

La beca cubre la participación total en los 4 módulos con sus respectivos materiales. Al final del proceso formativo, los participantes recibirán un certificado de aprobación avalado por: la iniciativa META, la Universidad Estatal del Sur de Manabí (UNESUM) y el Centro Latinoamericano de Inteligencia colectiva (Esquel CLIC) en el que se detallarán los módulos en los que haya participado.

Adicionalmente, aquellos participantes que cumplan con el desarrollo de los 4 módulos y obtengan una calificación mínima de 7, serán elegibles para un certificado de aprobación (cada módulo tiene un peso de 25% para la calificación final).

Se certificará un total de 108 horas de trabajo virtual entre desarrollo de los módulos y participación en encuentros virtuales (27 horas por cada módulo).

CRONOGRAMA DE DESARROLLO DE LOS MÓDULOS

Módulo 1	18 de enero – 14 de febrero 2021
Módulo 2	15 de febrero – 14 de marzo 2021
Módulo 3	15 de marzo – 11 de abril
Módulo 4	12 de abril – 9 de mayo

Postulaciones

Los requisitos solicitados son:

- Llenar el formulario de postulación en el siguiente enlace: <https://cutt.ly/Bhia4TM>
- Fecha máxima de postulación: 30 de diciembre (23h59)
- Las personas que sean seleccionadas recibirán un mensaje de confirmación en la semana del 4 de enero del 2021

Para mayor información puedes contactarnos en: aburbano@esquel.org.ec